



Boletín electrónico CHDA – setiembre 2022

Renovación de representantes del MGAP en la CHDA.

El Ministro Mattos realizó unos cambios de representatividad del MGAP en la comisión. Ante la renuncia del Ing. Agr. Jorge Harriet, ingresa como segundo titular el Ing. Agr. Luis Sardo. Además, dejan sus cargos los Ings. Agrs. Diego de Freitas y Alex Hughes y en sus lugares asumen la Directora de DILAVE, Dra. Verónica Gayo y el Apicultor Roberto Linale.

El Presidente de la CHDA, Néstor Causa participó en reunión organizada por la Sociedad Apícola Uruguaya, que trató el tema del aporte del 0,5% de la exportación de miel para la creación de un fondo apícola que beneficiaría al sector.

La reunión se realizó en sábado 25 de junio en la Rural del Prado con la participación de apicultores de todo el país.

Se presentaron los argumentos por parte de la comisión como de parte de la SAU quien apoya este proyecto y se intercambiaron opiniones con los presentes, para seguir trabajando en un documento acordado para la creación de dicho fondo.



Se inauguró el primer Meliponario “Dr. Ruben Riera” en el Parque Rodó de San José.

Néstor Causa junto a otras autoridades nacionales y departamentales participaron del evento, entre ellos se destaca al Director de la Granja, Nicolás Chiesa. Fue un momento emotivo donde se recordó al ex presidente de la SAU e integrante de la CHDA.

En un lugar público privilegiado donde se puede visitar a las abejas ‘Meliponas’ en un marco de naturaleza inigualable.



Nuevo reconocimiento al “Dr. Ruben Riera”, se nombró la sala de sesiones de DIGEGRA con su nombre.

El pasado se inauguró la sala de la Dirección General de la Granja con el nombre del ex Presidente de la SAU. Entre las autoridades presentes estuvo el Sr. Ministro del MGAP y Subsecretario, Ings. Agrs. Fernando Mattos y Ignacio Buffa.

También se contó la participación especial de la esposa e hijo de Ruben, que emocionaron a los asistentes.

Estuvieron presentes demás integrantes de la CHDA y de la SAU, además de directores del MGAP.



Proceso de selección del Secretario Técnico CHDA.

La Comisión está abocada a la designación de un secretario técnico. Se presentaron candidatos por parte de los integrantes de la CHDA. Se realizaron las entrevistas a 3 candidatos finales y ya se está en la etapa final de la selección.

Ley de protección de Polinizadores.

La comisión sigue trabajando en el documento de propuesta para transformarlo en un proyecto de ley para presentar al parlamento.

Denuncias de mortandad de colmenas.

La CHDA sigue trabajando ante las denuncias que se presenten por parte de los productores. Hay 65 casos presuntamente intencionales denunciados en la DGSA en el 2021. Algunos casos de mortandad han dado positivo a Cipermetrina y otros a Fipronil. También se puede denunciar ante el Ministerio de Ambiente si se toman muestras de agua de la zona donde se producen las mortandades. Les informamos sobre la forma de realizar las denuncias en el MGAP.

<https://www.gub.uy/tramites/denuncia-uso-incorrecto-productos-fitosanitarios>

Convenio con UPM.

Ante el vencimiento del convenio entre las instituciones de productores, la CHDA, DIGEGRA y la SAU, se está trabajando en la renovación del mismo, que permitirá el ingreso de colmenas en los campos forestales de la empresa.

Apitoxina y Propóleos.

En la CHDA se ha formando un grupo de trabajo que permita analizar la producción y posterior comercialización de Apitoxina en los mercados internacionales. Este producto puede llegar a ser uno complementario a la venta de miel. Respecto al Propóleos se continúa trabajando con el MGAP.

Caracterización de mieles a cargo de la Dra. Laura Fariña – Facultad de Química.

Se está trabajando en la caracterización de las mieles de eucaliptus con el objetivo de darle valor agregado a las mismas. Para ello se cuenta con el apoyo de la Dra. Fariña y su cátedra y las muestras de los apicultores.

Informe de actividades de la CHDA, donde participaron autoridades de la comisión.

- Reunión con LATU por tema Apitoxina.
- Participación en la Expo Sustentable 2022
- Misión a Paraguay Proyecto PPD – Invitación de SAU. 16 al 18 de julio 2022.
- Informe de participación Jornada 28 de julio INIA las Brujas
- Festival de Enogastronomía – Rivera – 29 de julio
- Jornada sobre manejo de colmenas en la Colza – 12 y 13 de agosto – Young – Rio Negro.
- Jornada sobre Escarabajo de la colmena- Rivera. 16 de agosto 2022.
- Participación en la Expo Prado 2022. 9 al 18 de setiembre.
- Lanzamiento del 1er Certamen Nacional de la Miel. 25-26-27 de noviembre del 2022. Luis Sardo, Freddy Fraque, N. Causa.

En estas actividades la comisión participó activamente con integrantes, apoyando o colaborando en la organización de las mismas.



Los productores que quieran hacer sus planteos o consultas a la comisión, lo pueden hacer a través del correo electrónico: comisión.apicola@mgap.gub.uy



Visite nuestra web:

<https://www.gub.uy/mgap/comision-apicola>

Por información y consultas:

comisionapicola@mgap.gub.uy

Oficina CHDA: Av. Garzón 456 piso 1, Montevideo – Uruguay
Teléfono: 2304 7422 interno 214 – Cel CHDA 099 555 552

